

Réunion du comité directeur du samedi 25 janvier 2025 à Bordeaux

Procès-verbal

Présents : Mmes CANLORBE Barbara, CHAMPCOURT Cathy, COUTY Céline, DOUMAX Cécile, ESQUERRA Catherine, FONTAYRAL Hélène, GOURDON Sylvette, MOUZET Nicole, RIOUX Christina et ROUANE Ghyslaine
MM BRANDY Marc, CAMBLATS Eric, DARFEUILLE Laurent, DUBOS Jean-Luc, DUCASSE Benoit, DUFAU Pierre, FROISSARD Gaëtan, GALICHET Guillaume, LE CALOCH François, POUSTIS Joël, SALMON Alain, SEGUIN David (en visioconférence), VOIEMENT Alain et WATRIN François

Excusés : Mmes LAGOUEYTE Florence et LOPEZ BRAVO Elodie
MM BRUGIERE Emmanuel, FERRAND Raphaël et TRANCHANT Nicolas

Invités : Mmes AUCHABIE Solenne, PATTE Maria (présidente du CD64)
MM BRACONNIER Sylvain, BRUNERIE Simon, COMBALIER Hervé (président du CD19), FROIDEFOND Olivier (président du CD24), MANDEIX Olivier (représentant PELLETIER-PUEL Patrick (président du CD87).

Invités excusés : MM DALLA VALLE Cédric (président du CD16), HENRI Patrick (président du CD79), LAVALEUR Michaël (DTR), PELLETIER-PUEL Patrick (président du CD87)

1. POINT DE SITUATION

Pierre DUFAU souhaite la bienvenue aux élus et présidents de comités. Il leur présente ses vœux pour cette nouvelle année.

Il félicite Alain SALMON (2^{ème} vice-président de la FFBB) et Christina RIOUX (vice-présidente INFBB) pour leur élection au comité directeur de la FFBB. Il annonce également que des élus néo-aquitains ont été sollicités pour intégrer diverses commissions fédérales : Emmanuel BRUGIERE (commission des officiels), Eric CAMBLATS (commission emploi), Céline COUTY (commission 3x3), Sylvette GOURDON (commission territoires) et François WATRIN (commission 5x5). Il rappelle l'importance de contribuer à la vie de la fédération.

Malo LAVALETTE, intègre la ligue en tant que volontaire service civique et assurera le lien avec les différents acteurs de la structure dans la mise en place du projet RSE. Un plan d'action sera présenté courant avril.

Il s'associe au mouvement sportif et regrette que les jeux olympiques passés, le sport ne soit plus une priorité. Une baisse des subventions tant au niveau national que régional est annoncée. Preuve en est, le sport n'a pas été évoqué lors des vœux du conseil régional.

La ligue a signé une convention avec l'association Colosse aux Pieds d'Argile. Contrairement au mandat précédent, elle ne prendra pas en charge l'adhésion des comités. Celle-ci devenant un engagement propre à chacun. Une série de formation et informations est prévue dans cette convention. Elles se dérouleront sur les comités ayant décidé d'adhérer à l'association.

La convention quadriennale a été signée avec la ligue de Sport Adapté Nouvelle-Aquitaine. Elle comprend entre autres un soutien sur la partie arbitrage lors des manifestations régionales organisées par la LSANA et pour elle, des interventions sur le BPJEPS Nouvelle-Aquitaine. Une convention mixte sera créée entre les deux entités.

Pierre DUFAU explique l'organisation mise en place au niveau du CONAB. Elle prévoit la gestion de divers événements sportifs, la promotion et le développement territorial et une partie RSE sur chaque évènement.

Une répartition des responsabilités et thématique par manifestation a été faite :

- Finale du challenge benjamin avec action sur la société et les mixités
- Finales 3x3 à Saintes et finales Summer Tour à Biscarrosse avec action de formation sur le 3x3
- Finales championnats séniors à Cognac avec action de promotion du micro-basket
- Finales coupes et championnats jeunes à Pomarez avec action de promotion du basket santé

2. BENNA

Annexe 1 - 2025-01-25-BENNA 2024 2025 Suivi des actions v0

Annexe 2 - 2025-01-25-BENNA Action 8 v0

Joël POUSTIS fait un point sur le dossier BENNA et les échanges avec le pays basque espagnol dans le cadre du dispositif EUROREGIONS.

- Action 6 à venir : Déplacement des sélections U13F du CD64 et U13M du CD40 le 16 avril 2025
- Action 7 : Participation de jeunes espagnols à la FNMB qui aura lieu le 1^{er} mai à Pau
- Action 8 : Organisation d'une journée famille avec des familles françaises et espagnoles à Anglet le 14 juin 2025

Toutes ces actions allient sport et culture.

3. MICRO-BASKET

François LE CALOCH fait un retour sur le micro-basket. A ce jour, 30 stagiaires, situés essentiellement dans le sud de la Nouvelle-Aquitaine, ont commencé leur formation e-learning, étape obligatoire à la formation d'animateur micro-basket. La formation en présentiel se tiendra le weekend des 14 et 15 juin 2025.

4. FORMATION DU DIRIGEANT

Joël POUSTIS fait un point sur la formation du dirigeant.

La première journée réservée aux élus des comités et ligue s'est déroulée le samedi 26 octobre à Bordeaux.

Un recueil des besoins des clubs va être fait afin d'affiner les besoins en formation sous forme de présentiel et dans chaque comité.

5. 3X3

Céline COUTY informe que l'équipe de France 3x3 sera en stage au CREPS de Poitiers la semaine du 18 au 23 février.

La ligue est à ce jour en attente de la confirmation de l'organisation d'un Challenger FIBA et d'un Women's Series à Bordeaux. En fonction de cette organisation, un appel à candidature pour deux TQC sera lancée. Les élus du bureau de la ligue ayant attribué automatiquement un TQC au comité de la Creuse qui était le seul département à ne pas accueillir de manifestation régionale cette saison.

6. COMPETITIONS 5X5

David SEGUIN présente l'avancée du projet de modification des championnats R2 et R3 féminin et masculin.

Lors du séminaire de rentrée, les élus ont identifié que le nombre d'équipes a diminué dans certains territoires et de ce fait, certaines équipes font beaucoup de kilomètres. Il présente le résultat du sondage envoyé aux clubs régionaux et pré-régionaux féminins (60 retours). Il en ressort que les déplacements, le calendrier (longues

coupures) et les effectifs font que certaines équipes pourraient refuser de jouer en championnat régional féminin.

Il expose une formule de championnat avec un nombre réduit d'équipes par poule sur deux phases. La seconde phase serait faite sous forme de play-off et play-down.

Les élus débattent de la nécessité de maintenir un équilibre pour éviter de créer des déserts sportifs et permettre à tous les territoires de participer et de se développer. La question de la baisse possible du niveau de jeu se pose. Elle peut être assumée momentanément pour rééquilibrer la répartition territoriale mais ne pourra durer dans le temps. Cela passe pour les clubs, accompagnés par leurs comités, par la nécessité de s'engager dans un travail de formation et de développement pour améliorer leur niveau.

La formule de championnat devra également prendre en compte le souhait de limiter les déplacements sur les divisions inférieures.

Pierre DUFAU rappelle qu'il est nécessaire de faire un choix politique fort pour l'organisation des compétitions, en équilibrant compétitivité et territorialité.

Après discussion, à l'unanimité, il est décidé de maintenir un équilibre entre le sportif et la territorialité, avec un engagement de tous les acteurs pour accompagner les projets et la formation.

La commission des compétitions va continuer à travailler sur ce sujet.

7. STRUCTURE COMMERCIALE

Pierre DUFAU fait un rappel historique du projet immobilier de la ligue. Lors de la création de la ligue, poussé par la FFBB, nous avons construit le bâtiment de Villenave-d'Ornon, mitoyen du comité de Gironde. En plus de l'éloignement de la gare, le bâtiment se trouvait inadapté à nos besoins. Il a été vendu pour intégrer, en location, des bureaux proches de la gare. L'opportunité d'acquérir la Hoops Factory de Bordeaux aura permis de travailler un nouveau modèle économique. Il souligne la nécessité de repenser le modèle économique en devenant propriétaire, plutôt que locataire pour éviter de perdre de l'argent chaque année en loyers versés à des privés, tout en permettant de compenser les baisses des différentes subventions et de proposer de nouvelles activités.

Il expose le projet autour du quartier EURATLANTIQUE (autour de la gare) qui est en plein développement. Les collectivités locales, comme la région et la mairie, montrent de l'intérêt pour le projet. Les bases du projet proposent divers espaces pouvant accueillir des terrains basket, activités sportives diverses, salles de formation, de réunion ainsi que les bureaux de la ligue.

La discussion porte sur les différentes manières d'exploiter le projet, comme la location ou la vente d'une partie des espaces, et sur la nécessité de trouver des financements pour le réaliser. Le projet pourrait être achevé d'ici 2029 ou 2030, en fonction de la vitesse d'avancement. Plusieurs étapes sont nécessaires, y compris des études de marché, des validations, la construction. Tous s'accordent à noter l'importance d'une étude de marché pour identifier les besoins des acteurs privés et publics avant de prendre une décision au niveau du comité directeur puis une présentation aux clubs pour poursuite du projet.

Les élus valident à l'unanimité une enveloppe de 20 000 € afin de réaliser les études de marché nécessaire à une première prise de décision par les élus du comité directeur.

8. PROMISE

Le projet PROMISE est le projet européen auquel participe la ligue Nouvelle-Aquitaine avec la Catalogne, le Portugal, la Bulgarie, le Kosovo et l'Irlande. Il permet de réfléchir, de développer et de valoriser la place des femmes dans notre sport. Dans la continuité des événements qui se déroulent depuis maintenant deux ans, nous avons désormais accès à une plateforme riches d'informations pour les arbitres, entraîneuses, joueuses et dirigeantes. A ce titre, Christina RIOUX invite les élus à participer et à partager le MOOC : <https://www.promiseproject.eu/#>

Ce cours en ligne, ouvert à tous, offre des outils pratiques et des exemples concrets pour mieux comprendre et promouvoir l'égalité des genres dans notre vie quotidienne et professionnelle.

Elle souhaite recenser et partager les initiatives locales sur la féminisation comme par exemple la journée de formation arbitres au féminin qui se tiendra le dimanche 26 janvier en Gironde. Une bande dessinée créée par le Portugal visant à sensibiliser les jeunes sur le rôle des entraîneurs, notamment féminins, sera diffusée sur notre territoire dès qu'elle sera traduite et disponible.

9. RETOUR FFBB

Alain SALMON présente les grandes lignes du projet fédéral avec notamment :

- Mise à jour de la convention ETR et de la définition du plan de performance fédéral, avec un accent sur le 5x5 et le 3x3.
- Création d'une commission spéciale pour réfléchir sur les CTC actuelles et les dérives observées, avec une remise à plat prévue.
- Discussion sur les difficultés de financement des clubs en raison du contexte économique.
- Réflexion sur les règlements sportifs disparates et des contraintes importantes sur certains territoires.

Il rappelle qu'il est, ainsi que Christina RIOUX, disponible pour assurer le relais avec les services de la FFBB.

10. QUESTIONS DIVERSES

Eric CAMBLATS rappelle que les dossiers de label citoyen MAIF doivent être déposés pour le 28 février.

François LE CALOCH fait remonter l'incompréhension des comités sur les relances reçues de la commission des territoires. Les demandes sur les états des lieux et indicateurs demandées aux structures n'étaient pas claires.

Secrétaire général
Éric CAMBLATS



Président
Pierre DUFAU

